
三年工作总结 茂名的发展变化(优质5
篇)

总结的选材不能求全贪多、主次不分，要根据实际情况和总
结的目的，把那些既能显示本单位、本地区特点，又有一定
普遍性的材料作为重点选用，写得详细、具体。那么我们该
如何写一篇较为完美的总结呢？那么下面我就给大家讲一讲
总结怎么写才比较好，我们一起来看一看吧。

三年工作总结 茂名的发展变化篇一

茂名露天矿于1962年正式建成投产，生产了30年，总共开采
了亿吨油页岩，形成一个面积6平方公里、一圈20公里、最深
处约100米的大坑，表土和岩渣堆放形成了南排土场、北排土
场两座山头。

由于油页岩富含油、硫等矿物质，当时开采、处理技术落后，
加之没有进水及泄水设施，湖水酸化，曾经一度影响周边居
民健康。随着湖水水位上涨，又对周边地区形成严重的安全
隐患。

彼时矿区仍有价值千亿元的丰富矿产资源，对于茂名的经济
发展无疑十分重要。但茂名坚持“绿水青山就是金山银山”
的理念，决定放弃采矿收益。

引来活水变“废坑”为“活湖”，茂名启动露天矿生态公园
规划建设工作。2014年，茂名露天矿生态公园建设全面展开，
按照修复与优化有机结合的原则，重点建设“引水、修路、
种树、建馆”四大工程，利用现有地形及矿区原有设施，通过
“赏花、观景、戏水、观展”等一系列景点布置，开发出集
工业特色、山水园林、休闲观光于一体的大型开放式生态公
园，成为市民休闲游玩的好去处。



“目前，对矿坑湖的监测显示水质均达标，只有酸碱度因原
本富矿导致水质偏酸性。”茂名市生态环境局相关负责人介
绍道。当天气好时，湖面远远看去像碧绿的宝石，也成了当
地群众口中的“城市边的九寨沟”。

至今，露天矿区已完成9000多亩、50余万株的复绿工程，树
种成活率在85%以上，有效地改善了矿区植被环境。

在露天矿的修复中，当地还通过改造废弃厂房，建起博物馆。
2019年，茂名露天矿博物馆正式开馆，也成为广东首家矿产
遗址博物馆，承载着当地矿业历史文化和油城精神。

三年工作总结 茂名的发展变化篇二

茂名是一座美丽的城市，随着经济的发展，茂名变得越来越
美了。

永久桥

永久桥以前的栏杆是用铁来做成的，因为长期的风吹日晒，
栏杆都生锈了，非常不安全，很容易发生意外。路面也是凸
凹不平，还很窄，经常堵车，并且一堵就是几十分钟。现在
好了，路面变平了，铺上了环保的沥青，减少了噪音；栏杆
也变坚固了，由小石柱石块组成，石块上雕刻着许多精美的
图案，成为这座桥最美的风景。

文化广场

文化广场以前是没有草地的，里面没有灯，漆黑的一片，周
围也没有什么建筑物，很冷清；现在也不同了，空地都铺上
了草，绿油油的，看上去可舒服了。里面灯也多了，各种各
样的灯，散发出光芒，照得整个广场通亮通亮的，好看极了。
里面新建了有特色的喷泉，小桥，流水，在那散步，舒服极
了。周围的建筑物也多了，一栋一栋的楼房，拔地而起，一



派现代化的景象。冷清的广场热闹了许多。

体育中心

体育中心以前是一大片一大片的空地，足够当飞机的起跑道
了。而现在，乒乓球台多了，各种各样的健身器材也多了，
按摩板，锻炼手的，锻炼脚的，锻炼脖子的等，应有尽有，
让人看得眼花缭乱。

茂名的地方一个比一个变得美丽，繁华，让我目不暇接。我
真希望大家能够爱护他们，保护他们，让茂名的每个角落都
是美的。

三年工作总结 茂名的发展变化篇三

“喷珠屑玉水澜翻，壮美小东江畔泉”。这是我听过的描述
小东江最美的言辞，说它美如画，还是美如话，甚至是美如
花，都不为过。

小东江简单如我，茂名人的我再也熟悉不过了。

这是我从小到大就到过、经过、路过的江边。仍记得当年，
小学同学又是好友的莉住在小东江岸边的石化生活小区。每
逢周末或寒暑假，我都会屁颠屁颠地来到莉家，约莉一起到
小东江的河堤玩耍。印象中最难忘的是河堤一侧种植的一大
排密密麻麻的夹竹桃，枝叶间开满了粉嫩娇俏的夹竹桃花。
多少次被吸引，多少次想要低头伸手摘花，却被大人的一句，
“夹竹桃花有毒，只能看不能摘，不要靠太近了!”抬头看见
大人那一张张吃尽苦头的脸，心甘情愿地放弃了。

但是，既然开心地来了，我就希望自己留下!

我呆立在江岸边，盯着小东江江面平静的河水，看着倒映的



身影，低低地絮语：小东江的爱有多深?应该是深不见底吧!
粼粼的白色波光氲成了长长的一声的`叹息，离开吧，离开
吧!小心翼翼地听见了爱的对白，点点头听话地离开了。经过
横跨小东江的永久桥，桥的尽头栽有一棵高大的直耸云霄的
木棉树，红艳艳的木棉花零落一地。木棉花又叫英雄花，我
捡了一朵，带回家中。希望有一日，我有信心再到江边一游。

这一天，意外地来到了。

心血来潮的姐姐拉着我的手到乡下大表姐家玩。要到大表姐
家必须从江中跨过，那是小东江向北的支流。卷起裤脚的膝
盖以下的小腿感受着风平浪静的江水，正想抗议大人的话是
骗孩子的把戏吧?就在此时，小心翼翼的我松口气走到江中间
时，江水变得急促起来，江面变高了，急速地漫过了腰部，
惊慌中手上紧紧提的凉鞋也被江水冲走了，所幸的是，光脚
不怕湿鞋的我已走到了江对面，一脸兴奋地来到乡下大表姐。
坐在大院门口，笑眯眯地打量着四周的庄稼，手中吃着清甜
的番薯，小东江于我已过去了，我勇敢地迈出了自己人生路
上的第一步。

有了第一步，就有第二步。

我在坚持自我的无畏中长大了，知道爱要试水，也知道爱如
潮水，汹涌而来，不顾而去，一来一往后有了属于自己的美
丽风景。风景深情地从眼帘穿过，我一直以为不会改变的小
东江，有了翻天覆地的变化。音乐喷泉位于茂名市中心城区
永久桥与官渡桥之间的小东江河床中，作为小东江十里生态
景观带的重要组成，吸引了无数茂名人前来观看。今年春节
期间，伴着漆黑的夜色，我带着爸爸、妈妈一起来到了江边，
喜悦及惊讶不绝于耳，熙熙攘攘中美好时光定格了!

“快看，音乐喷泉开始了!”不知是谁欢快地叫了起来。爸妈
一听，身子瞬间绷紧如同老顽童上身，身手灵活地挤进了里
一层外一层人群的江堤边的扶栏，苍老而浑浊的眼睛盯着江



水的变化，满是皱纹的脸爬满了孩子气的向往。

此时此刻，空旷无比的小东江半空，被动听悠扬的乐曲声打
破了平静，喷泉如认真学艺的孩子似的“唰”的一下，又一
下……扭动着智慧的大脑袋将各自的才艺“水花”向不同的
方向甩去，五彩的灯光不停地变化，喷泉的水柱、水花呈现
出不一样的色彩——“我是不一样的烟火”。爸妈都是来自
农村的孩子，通过自身的不懈努力，一个成了受人尊敬的司
机，一个成了受人爱戴的药剂师，养育成人的女儿成了一个
能写字的电工。

来吧，来吧，一起点亮映靓茂名的夜空。

听到动情处，湿润了眼眶，洒下来的水花形成了雾，转眼间，
又成了水柱，直冲云霄，像一根通天柱;水花、水柱不停地变
换身姿，一显身手，低缓起伏，欢腾跳跃……“有一个姑娘，
她有点任性，又有点可爱，又有点坚强……”复杂故我，壮
哉，茂名小东江!

三年工作总结 茂名的发展变化篇四

年初七，我和爸爸妈妈去广东茂名森林公园玩。

一到广东茂名森林公园门口，我情不自禁地感叹道：“哇，
好气派的大门口啊！”从门口望进去，公园里人山人海。我
们一家人手拉手穿过人群，慢慢地走进了森林公园。

最先映入眼帘的是道路两旁茂盛苍劲的树木，还有各种各样
美丽的鲜花。瞧，银叶菊、矮牵牛、香彩菊…… 五颜六色，
争妍斗艳，千姿百态，美极了！我真想摘一朵带回去啊！

“嗷——”，走着走着我们远远听到一个声音，“是狼！是
狼在叫！”我紧张而肯定地叫着。于是我迫不及待地拉着爸



爸妈妈向动物展览区跑去。只见狼懒洋洋地趴在地上，偶
尔“嗷嗷”两声；蜂猴倒挂在树枝上，悠闲自在；海狸鼠躲
在角落；鹦鹉在和游客学舌，逗得大家笑哈哈；狮子在呼呼
睡大觉……太有趣了。“咩——”，你看小羊在和我们
说“你好”呢！我跑过去抓一把小草，扔给小羊，看着它们
津津有味地吃着，我开心极了！

恋恋不舍地离开了小羊，我们来到儿童乐园。“‘勇敢者之
路’，我要玩！”第一关是荡板船，我轻松地走过；第二关
是平衡桥，我也信心十足地过关；第三关是梅花桩，我差点
来个狗吃屎。第四关穿越盘龙洞，太难了，爬到中间，我忍
不住要放弃了，在一旁看着的爸爸鼓励我，“儿子，想办法
坚持走下去！”我咬紧牙，终于艰难地过了关；最后一关是
晃桩道，这个更难了，我又想放弃，准备和爸爸撒娇，耍赖。
我转念一想，我已经长大了，不能一遇到困难就想着退缩或
者是寻找父母的帮助。而且只差一关了，如果放弃，我前面
的.努力就白费了。于是我弊足气，向前冲，一摇一晃地过了
关。太棒了，我胜利了。原来，只有接受困难的挑战，勇敢
地穿越荆棘，才会到达终点，享受胜利的喜悦 。

今天 ，真是太有意思了！广东茂名森林公园的美，不仅仅在
于它带给我视觉上的美，更在于它让我领悟到了拼搏出来的
美！

三年工作总结 茂名的发展变化篇五

广东茂名健康职业学院于2015年3月获广东省人民政府批准设
立，是广东省人民政府批准设立的公办全日制普通高等学校，
是目前广东第一所以健康职业学院命名的高等职业院校。学
院校园规划建设用地550多亩，建筑面积170000平方米，总投
资7亿元。首期建设用地356.87亩，校舍85000平方米，室外
运动场地面积约31200平方米。学院实验实训设备总值2000多
万元，藏书167831册。2015年学院开设专业有健康管理、护
理、药学、医学检验、康复治疗等5个，首届招生名额800人，



实招804人，报到人数共690人，报到率达85.95%。2016年增
加中药学、助产、医学营养3个专业，计划招生1300人，录
取1309人，报读1072人，报到率为81.89%；其中超本科线人
数有131人，占总人数10%。目前学院有大专学生1762人，中
职学生5000多人，学生总人数6700多人。

1 强，有正确的人生观和价值观。

一、主要做法

（一）继续深入开展师德师风教育活动

去年3月份以来，我校深入开展以“忠诚人民教育事业、争做
四有教师”为主题的师德师风教育活动。学校党总支高度重
视，结合学校实际情况，深入开展了专题教育活动。通过这
次师德师风教育活动，进一步加强了我校教师职业道德建设，
调动广大教师教书育人、爱岗敬业的积极性，树立教师良好
精神风貌和教育系统良好行风，推动我校教育事业健康、快
速发展。

2 师风专题教育活动取得了一定的成效，全体教师的职业道
德素养整体上都有较大提升，进一步促进了学校各项工作的
发展。

（二）努力改善办学条件，不断提高办学水平一是新增教学
实训设备。搬迁至新校区后，新建的实训大楼都是空房子，
还没有配备实验设备。去这学年以来，学校除了在基础建设
方面投入大量资金外，还通过招标购进实验实训和教学设
备2000多万元，其中学院自筹1250多万元，争取到上级资
金750万元，建成了600多平米的生命科学馆，充实了解剖、
病理、护理示教室等70多个实训室的设备。今年上半年，我
们争取到中央财政资金600万元，新增了多媒体教学平台30多
套，搭建了学院的校园网络和办公平台，使学院的办学条件
大大提升。



二是加大力度建设图书馆。2016年上半年，学院图书馆在卫
校原有的藏书基础上，想法设法筹集资金500多万元购置了新
书9万多册新书，建成电子阅览室4间，新增报刊阅览室、教
师阅览室和过刊阅览室。目前，全馆共有藏书16万册，其中
有3000多种工具参考书，并建立了相应的管理制度，为学院
营造了良好的学术氛围。

（三）转变教学观念，适应高职发展

3 教学改革 全面提高人才培养质量的若干意见》精神，加强
常规教学管理，提高人才培养质量，结合《广东省高等职业
院校教学管理要点》，我校认真落实相关要求，建章立制，
规范办学行为，加强规范管理，适应高职教学发展。

1.建章立制，规范管理。学院健全教学管理组织架构，从规
范教学管理入手，狠抓制度建设，制定了教学基本建设、教
学运行管理、教学质量管理、实践教学管理等教学管理制度，
明确了各教学管理部门的职能，使教学管理有章可循、有法
可依。通过建章立制，各级明确岗位职责，理顺了工作流程，
迅速把教务科的各项工作拉入正轨，教学管理工作井然有序，
高效运转，有力的保障了学院的高速发展。教学管理逐步实
现制度化、科学化和规范化。

2.修订及调整实施性教学计划，保证人才培养的规格。根据
各专业指导性教学计划结合学校领导的指示及学校的实际情
况调整教学计划，改革课程设置体系。本学期通过讨论研究，
集思广益，对高职护理专业、药学专业、医学检验专业、健
康管理专业、康复技术专业等5个专业各中职护理专业、助产
专业、卫生保健专业、药剂专业、医学检验专业、农村医学
专业、中医康复专业、口腔工艺专业等8个专业的实施性教学
计划进行了调整，使课程设置、教学课时、教学安排时间及
教学内容结构更加科学合理。

3.严格执行教学管理制度。我校根据指导性教学计划制定了



实施性教学计划并严格执行，妥善处理好各教学环节的4 衔
接，根据我校教学设施设备条件和人力资源实际情况，充分
利用现有教学条件、调动教师的积极性和发挥主观能动性的
原则，编制了科学、合理、切实可行的学期教学进程表、学
期授课课程表并严格执行，同时严格执行调课、代课的申请
制度，保证了教学进程表及课程表的稳定性。加强教室日志
的管理，及时了解教师授课进度、授课内容及学生出勤情况，
及时监督、及时调整。

4.完成2016年专业申报工作。按照教育部和省教育厅有关新
增专业的文件要求，结合学院专业发展规划，综合考虑生源
状况及毕业生就业形势，认真组织相关教研室对拟增设专业
进行调研和论证，分析人才需求，形成论证报告。根据国家
教育部颁布的关于普通高等教育专业申报的规定，经过调查
和反复研究论证，2016年学院申请增设助产、中药学、医学
营养3个专业，学制三年，进一步优化学院的专业结构。今
年4月14日下午，广东省教育厅党组副书记、副厅长魏中林，
省教育厅发展规划处处长姚侃，高等教育处副处长邓荣海到
我院调研，在座谈会上魏厅长明确表态，支持我院增设专业。
目前，学院新增专业已获批复，开始专业已达8个。

5.完善创新创业课程体系

5 好的教学案例让教师们相互学习，逐步的推广。

构建创新创业梯级课程体系。我校在各专业的人才培养方案
中，增设了《医学思维与创新》、《创新思维心理学--培养
与训练》、《前沿医学》三门课程作为选修课，《医学思维
与创新》在第一学年开设，作为创新创业的第一阶梯课程，
目的在于启蒙学生的医学创新思维；《创新思维心理学--培
养与训练》在第二学年开设，作为创新创业的第二阶梯课程，
目的在于加强创新创业思维的培训与训练，让学生从理论走
向实践；《前沿医学》在第三学年开设，作为创新创业的第
三阶梯课程，旨在让学生将创新创业思维的视野更加开阔。



（四）抓好学生管理，构建平安校园

为了提升我院辅导员、班主任专业素养和管理能力，今年学
院安排了10名辅导员参加《国家教育行政学院举办的普通高
等学校辅导员网络培训班》为期三个月培训；也安排了5名班
主任参加“茂名市中等职业学校骨干班主任培训班”培训。
通过专题培训，促进辅导员、班主任进一步坚定职业理想，
提升专业素养，增强思想政治工作的认识水平和研究能力，
较好提高辅导员、班主任解决实际问题的能力。

6 观为指导，制定招生计划，积极落实招生任务，策划、编
制、印刷招生简章，通过多渠道、多形式发动招生宣传工作，
使我校的办学亮点和办学成果深入人心。此外，我校还积极
配合做好成人大专、本科的招生宣传工作，在中职生队伍中
做好发动和解释工作，拓宽了成人招生的生源，为成人大专、
本科的招生作出了应有的贡献。

二、目前存在问题

1．扩大办学规模问题。学院总规划校园占地550多亩，目前
校园首期建设占地356亩，学院正积极扩征发展用地，以适应
规模发展。市、区两级政府全力支持学院扩大发展，已规划
校区东北面山地约191亩作为发展用地，目前正在办理相关手
续。在此基础上，学院办学规模仍需不断扩大。

2．争取专项资金扶持问题。学院创办之初，基础建设投入巨
大，实验实训设备等投入相对不足，需要争取一些政策性的
专项资金，充实完善教学实训设备。

3．高校对口扶持问题。学院创建初期，基础薄弱，需有高校
对口扶持。
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